
據《南方日報》5日報道 最近一周內，
廣東省佛山市三水中學附屬初中已有90多

名學生因感冒發燒咳嗽而請假。對此，校
方回應稱目前已採取隔離措施，每天對各

個教室進行消毒，通過全校廣播和手機短
信傳遞流感預防知識。對於個別感冒人數
較多的班級，該校還將採取隔離措施，將
整個班級轉移到實驗樓上課。三水區疾控
中心表示，病情尚在警戒線範圍內。

香港文匯報訊（記者　古寧　廣州報道）

廣東省環保廳廳長李清昨日透露，省環保
廳已獲得廣東省政府的同意，珠三角17個
城市空氣自動監測站點從3月8日起，正式
按國家頒布的空氣質量新標準公佈監測結
果。而珠三角其餘監測站點，則力爭6月5
日世界環境日公佈數據，預計到2014年，
全省全面監測PM2.5。

05年粵港兩地建空氣監測網
去年底，廣東環保廳已首次公佈了部分

PM2.5監測數據。粵除了已有國控站點在近
兩年先行先試監測PM2.5外，此前已有用於

研究探索的空氣質量監測網點在監測
PM2.5，並持續了6年。2005年，粵港兩地
環保部門共同設立了粵港珠三角區域空氣
監測網，在南沙萬頃沙、惠州、從化的3個
站點對PM2.5做常規監測。
數據顯示，過去6年，廣東城區的PM2.5

年均濃度為37—47微克/立方米。城郊的數
值較高，為32—61微克/立方米。廣東省環
保廳坦承，從這個數據看，珠三角的PM2.5
年均濃度年年都超標了。
根據國家新發佈的《環境空氣質量標

準》，從今年起，北京、天津、河北和長三
角、珠三角等重點區域以及直轄市和省會

城市將開展PM2.5和臭氧監測。珠三角今年
起空氣質量指標由過去的3項拓展至6項，
即二氧化硫（SO2）、二氧化氮（NO2）、
可吸入顆粒物（PM10）、臭氧（O3）、細顆
粒物（PM2.5）、和一氧化碳（CO）。

廣東2014年全面監測
廣東現有97個環境空氣質量國控監測

點，其中廣州有10個、深圳有8個。東莞、
佛山各有5個和8個，珠海、江門、肇慶、
惠州、中山等市各有1—2個國控監測點。
李清表示，預計2014年，廣東21個地級市
可全面監測和公布PM2.5。
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烏坎模式粵擬全省推行
汪洋回應中外媒體關注 糾正過去選舉走過場形式

5
日下午，十一屆人大五次會議廣東代表
團開放團組會議召開。有媒體問及烏坎

事件時，汪洋坦言，自己已經有心理準備
就此事件面對媒體。「我實事求是地說一
句話，烏坎的民主選舉是按照村民委員會
的《組織法》和《廣東省村民委員會選舉
辦法》進行的，沒有任何創新，只不過我
們把選舉法和組織法的落實過程做得非常
扎實，讓這個村子對在過去選舉中走過場
的形式做了糾正，如此而已。」

堅持執政為民基本理念
汪洋也表示，在處理烏坎事件時，立足

點就是執政黨和政府要代表最廣大人民群
眾的根本利益。因此，當了解到烏坎的村
民，在土地等問題上的訴求是合理合法
的，就堅決支持烏坎村民。
「我們沒有說因為擔心像烏坎村這樣的

事件擴散，而對這個問題的處理採取一些
什麼變通或者其他的態度，沒有！我覺得

我們對烏坎村事件的處理，是堅持了中國
共產黨的執政理念和人民政府執政為民的
基本理念，就是我們要和人民群眾站在一
起。」
汪洋也透露，這次處理烏坎事件時，之

所以派出了省委副書記、副省長擔任組
長、副組長的陣容，並非因為烏坎本身的
矛盾過於複雜，而是為了解剖「麻雀」，取
得經驗，從而推動村級組織的建設。

取經推動村級組織建設
因此，我們從烏坎村這個問題中間也有

很多啟示，我也說句老實話，當時決定省
委工作組到這個村裡去，省委副書記當組
長，副省長任副組長，並不是因為這個村
子本身的矛盾已經複雜到要出動這個陣
容，而是我們有這個想法要解剖麻雀，而
且要取得經驗，推動村級組織的建設。
「改進執政的基層單位，能夠更好地體

現我們全心全意為人民服務的這一理念。」

汪洋說，在赴京開會之前，他剛剛聽取有
關部門對於廣東加強村級組織建設意見的
報告。「我們可能會在今年下半年適當的
時候，召開全省性的會議，把從烏坎這個
點上取得的經驗、教訓用來指導全省加強
村級組織建設工作。」

香港文匯報訊（兩會報道組　趙鵬飛　李叢書）剛剛順利完成的烏坎村

委會選舉，引起了正在北京採訪全國「兩會」的中外媒體高度關注。在京

出席會議的中央政治局委員、廣東省委書記汪洋，接受媒體採訪時表示，

烏坎的民主選舉依法進行，沒有任何創新，今年下半年廣東將專門總結烏

坎經驗，並向全省推行。

中法兩軍戰略對話在京舉行

粵港澳測PM2.5  鍾南山：不能「一國兩氣」

「問我王立軍的事」 汪洋：你問錯了人

珠三角8日起公佈PM2.5數據

香港文匯報訊（兩會報道組　趙鵬飛

李叢書）中央政治局委員、廣東省委書
記汪洋昨日在廣東代表團會議後接受記
者提問時，首度開腔回應「王立軍」事
件。日本朝日電視台的記者關注「烏坎」
和「王立軍」事件，在汪洋笑㠥讓他

「二選一」的時候，他選擇了後者——您
如何看待王立軍事件？
汪洋態度幽默地回應說：「我雖然在

重慶工作過，但是沒有多長時間，王立
軍也是我離開以後到重慶的，關於王立
軍這個事你好像問錯了對象，抱歉，你

浪費了一個機會。當然，對於重慶這幾
年的發展我還是有所了解，這幾年重慶
還是發生了很大的變化，重慶的幹部群
眾對重慶的變化也表示很鼓舞，我作為
一個曾在重慶工作過的人，對重慶這幾
年的進步也感到很高興。」

據新華社5日電　中法兩軍第十一次防務

戰略對話5日下午在北京舉行，中國人民解

放軍副總參謀長馬曉天與法國三軍副參謀長

菲利普．孔貝共同主持。雙方就國際和地區

安全形勢熱點問題、軍隊建設和兩軍合作等

共同關心的問題深入交換了意見。

馬曉天說，中國軍隊重視發展與法國軍隊

的關係，認為兩軍都致力於推進轉型，雙方

交流與合作潛力巨大，中方願與法方共同努

力，推動兩軍友好務實合作關係不斷深入發

展。

孔貝說，法中面臨㠥共同的全球危機與緊

張局勢，兩國兩軍之間需要加強協調與合

作，共同維護國際與地區安全。

駐剛使館全力救助遇難華工
據中新網5日電 綜合報道，剛果(布)首都

布拉柴維爾的一個軍事基地4日發生連環爆
炸，目前已經造成超過200人喪生。中國駐剛
果(布)使館官員證實，已確認有6名中國工人

在爆炸事件中遇難，1人失蹤，多名中國工
人受傷。對於爆炸事件中有中國工人傷亡失
蹤，中國領導人高度重視，指示盡快查明情
況，及時救助受傷人員，妥善安置遇難者。

烏坎新舊村委今交接
香港文匯報訊（記者　敖敏輝　廣州報

道）汕尾烏坎村新選出的村委會將於今日
（6日）與舊村委會進行工作交接。村委會
副主任楊色茂解釋，新舊村委工作交接包
括戶口登記本、村委印章及村集體財物賬
本的移交，這些工作必須在第一時間完
成，否則新村委班子無法展開工作，更無
法㠥手進行土地問題的解決。

將組建村民監督委員會
另外，村民監督委員會的組建也迫在眉

睫。楊色茂介紹，監委會成員約為5人，全
部從此前選舉出來的村民代表中產生。而
產生的方式，則是109名村民代表集體投
票，得票最高的5人組成監委會。作為監督
村委會運作的常設機構，監委會可對村委
會的舉措提出質詢，遇重大事件有權召集

村民代表會議、全體村民大會，根據法律
投票否決村委會的決定，甚至罷免村委會
人員。
而剛當選村委會主任的林祖鑾則表示，

成立村民監督委員會是汲取原來村官的教
訓，以前的村官之所以可以私自盜賣村民
的土地，就是因為缺少有效的監督。他解
釋，成立村民監督委員會，把權利授予村
民代表，由村民代表實行互相監督，讓監
督委員會起到互相制衡的作用。「村委會
作為執行村民代表會議決議的執行機構，
而不是決策機構，也就是小村委、大代
表、大村民」。
烏坎村經過本月3日及4日的選舉，順利

選出7名村委會成員後，廣東省委秘書長林
木聲前日也率省工作組親自到烏坎村視
察，據悉，工作組肯定了這次選舉工作。

香港文匯報訊（記者　李叢書　北京報

道）中國工程院院士鍾南山昨日在廣東省
代表團會議上，現場發佈了北京、上海、
廣州、重慶、天津5大城市PM2.5的情況。
他表示，「大氣污染不是孤立的，它不像
政治體制那樣『一國兩制』，廣東與香港、
澳門可以「一國兩制」，但不能「一國兩
氣」，廣東的領導人要帶好頭。」

籲粵年內廣建監測網
鍾南山表示，2011年WHO（世衛組織）

對1,085個城市統計PM10濃度，中國一共有
33個城市進入評選中，其中最差的是甘肅

省蘭州，倒數24位，最好的是海南省海
口，倒數273位，而中國五大中心城市中，
北京市倒數46位，重慶倒數63位，天津倒
數72位，這三個都超過100微克，上海倒數
103位，廣州倒數119位。他指出，這份數
據說明在世界上整個中國的空氣質量處於
下游。
鍾南山強烈呼籲廣東在全省範圍，而不

是單純在珠三角這個地區（包括汕頭、湛
江、韶關），立即在年內建立一個監測網，
並且要在優化產業結構、能源結構、工業
污染治理和汽車尾氣等出台一些具體的、
強制性的措施。

佛山90中學生集體發燒

■廣東汕尾市烏坎村3月3日舉行村委會重

新選舉。圖為村民在填寫選票。 資料圖片

■汪洋表示，今年下半年廣東將專門

總結烏坎經驗，並向全省推行。圖為

村民在排隊領取選票。 資料圖片
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■鍾南山稱，廣東應該帶好頭，立即全面

監測PM2.5，改善空氣質量。 中新社

■李清透露，發佈相關數據已獲得廣東省

政府同意。
■廣州的灰霾天。

香港文匯報訊 據最新統計，截至目前，
天津濱海新區戶籍人口119.78萬，各類別殘
疾人6萬人，佔戶籍人口總數的5%，為了
改善和提高殘疾人的生活狀況，《濱海新
區殘疾人事業「十二五」時期發展規劃》
於近日正式出台。
據了解，該《規劃》涵蓋殘疾人一體化

救助、文體活動基地、就業渠道、法律援
助等多個方面。包括建立城鄉一體化救助
標準、基本實現殘疾人「人人享有康復服
務」，落實「陽光助學計劃」，普遍提高殘

疾人受教育水平，完善和新建40個農村殘
疾人扶貧基地等14項舉措。
按照《規劃》內容，濱海新區殘疾人事

業將堅持「率先發展、創新發展、可持續
發展、互動發展、和諧發展」的原則，逐
步健全殘疾人社會保障體系和服務體系的
「兩個體系」建設，使殘疾人的合法權益和
基本生活、醫療、康復、教育、就業、文
化體育等基本需求得到制度性保障，促進
殘疾人事業全面發展。

濱海出台殘疾人事業規劃

濱海名牌名品數量大增

濱海實現城市社區管理信息化
香港文匯報訊 據濱海新區網消息，記者日前從濱海新區民政部門了解到，濱海新區城

市社區已實現了信息化建設100%覆蓋，社區信息管理系統不僅縮短了街道社區的行政辦
公時間，也簡化了居民的辦事流程。濱海新區農村社區目前也正在加緊信息化建設步
伐。

香港文匯報訊 記者3月3日從濱海新區質
監局獲悉，濱海大力實施「濱海質量」戰
略，製造產品質量水平穩步上升，通過積
極引導、大力宣傳，2011年共有26家企業
34種產品獲得天津市名牌產品稱號，其中
濱海新增天津市名牌產品20種，佔天津市
新增名牌產品數量的50%。截至目前，濱海
已擁有天津市名牌產品數量達到80個。
據悉，天津市名牌產品是指實物質量達

到國內同類產品先進水平、經濟效益指標

在國內同類產品中名列前茅、市場佔有率
高、知名度高、用戶滿意程度高、具有較
強市場競爭力的產品。今年以來，濱海質
監部門積極研究制定質量興區戰略實施方
案，出台了多項獎勵政策和措施，目前已
經培育出了一批享譽世界的天津名牌、天
津品牌，除一些老的天津名牌如紅三角、
海鷗手錶等外，更出現了一批高新技術名
牌、品牌，如膜天膜、曙光計算機等。


